48

06/11/2024

**OPINIÓN** 





Café político

> José Fonseca jose.fonseca@eleconomista.mx

## El canto del cisne de la Suprema Corte

on singular habilidad política, el lopezobradorismo usó el legítimo poder de las urnas para imponer la reforma judicial y así eliminar el postrer obstáculo para ponerle fin a la transición democrática y la quimera de la separación de poderes.

Los debates por el proyecto del ministro González Alcántara fueron el canto del cisne de la Suprema Corte de Justicia, el postrer testimonio del que fuera tribunal constitucional, pues, proclamada la reforma judicial, al oficialismo dejaron de importarle al gobierno las opiniones de la Corte.

Una tristeza, pues quien esto escribe aún cree que la Corte era la última línea de defensa de los ciudadanos de a pie contra los abusos de la autoridad. Afligido, uno se pregunta ¿tuvo razón Jorge Luis Borges cuando dijo que la democracia es una superstición muy difundida, un abuso de la estadística?

## Atisbo de provechoso estilo de gobernar

Quizá es lugar común, pero siempre vale recordar que la presidenta **Claudia Sheinbaum** apenas tiene cinco semanas en el poder, aunque por la intensa actividad pareciera llevar más tiempo ocupada en la continuidad.

Eso, empero, no ha impedido que empiece a dejar sentir su personal estilo de gobernar. Contrario a la práctica del expresidente López Obrador, la nueva inquilina de Palacio impone un valioso sentido de orden en la administración de su aobierno. Así, algunos funcionarios, acostumbrados a acordar directamente en Palacio. Han sido aconsejados a tratar los asuntos de sus despachos con los titulares de las secretarías. Quizá dedujo que su tiempo vale mucho para desperdiciarlo en el ineficaz micromanagement.

## PAN: tercera llamada, tercera

El próximo domingo el Partido Acción Nacional elegirá a su dirigencia nacional y, como en las obras de teatro, es la tercera llamada para empezar a unificar al partido en torno a los valores del panismo de toda la República y no sólo los del panismo del arrogante Altiplano.

Hay dos aspirantes a suceder a Marko Cortés: Adriana Dávila y Jorge Romero. Quizá los asambleístas deban escoger a quien mejor reviva el entusiasmo del panismo de provincia, esa provincia que algunos, soberbios, todavía llaman "el interior de la República".

Porque, quizá, para enfrentar a la aplanadora morenista, como en el pasado, el liderazgo que necesitan esté en el México profundo para evitar correr la suerte del PRI y luego llorar como Boabdil, el último califa de Granada.

## Notas en remolino

La publicidad del conglomerado militar que administra servicios portuarios, venta de combustible y turísticos demuestra que Sedena ha tomado muy en serio los planes de negocios para que, antes de lo previsto, puedan hacerlos rentables y dejar de ser una carga presupuestal... Por ahora, en el papel, luce bien el programa de abasto de insumos y medicamentos del sector salud. La prueba del ácido, como en el pasado sexenio, será la logística de la distribución... Exhiben lo que serían los haberes de retiro de los Ministros de la Suprema Corte como si no fueran legales. Ah, la difundida vocación de inquisidores... Reflexión de Ralph W. Sockman: "Cuidado que tus triunfos no traigan la semilla de futuras derrotas"...